

Info-Brief Nummer 8 - März 2016
Informationen zur Jahreshauptversammlung 2016

Sehr geehrtes Mitglied,

die Jahreshauptversammlung 2016 der Verkehrswacht Göttingen e.V. fand am 15. März 2016 statt. Auf der Tagesordnung standen der Geschäftsbericht des Vorstandes, der Kassenbericht des Schatzmeisters, der Bericht der Kassenprüfer, die Entlastung des Vorstandes sowie die Wahl des Vorstandes und der Kassenprüfer.

Die Aktivitäten der Verkehrswacht für mehr Sicherheit im Straßenverkehr, zur Reduzierung von Verkehrsunfällen und zu einem rücksichtsvollen und sicheren Miteinander im Straßenverkehr kommen weiter gut an. Hier nur einige Beispiele:

Rund 300 Teilnehmer haben sich in den 7 Veranstaltungen „Göttingen Senioren machen mobil – sicher ans Ziel“ informieren lassen. Der Verkehrssicherheitsberater der Polizei, der Fahrsicherheitstrainer der Verkehrswacht sowie ein Jurist und ein Mediziner gaben Tipps rund um die sichere Teilnahme am Straßenverkehr, für eine langanhaltende Mobilität als Pkw-Fahrer, zum Einfluss von Medikamenten auf die Fahrtüchtigkeit, zum richtigen Verhalten am Unfallort und zu technischen Fahrassistenten. 67 Senioren haben später eine persönliche 60-Minuten Übungsfahrt bei einem von der Verkehrswacht speziell ausgebildeten Fahrlehrer unternommen.

Die gemeinsame Aktion von Polizeiinspektion und Verkehrswacht Göttingen für die Göttingen Senioren wird mit einer Informationsveranstaltung am 08. April 2016 fortgesetzt. Spezielle, subventionierte Fahrstunden für Senioren werden auch in diesem Jahr angeboten. Zusätzlich zu den bekannten Sicherheitstrainings für PKW- und Motorradfahrer.

Über 1300 Besucher haben den 1. Verkehrssicherheitstag am 25.04.2015 in Rosdorf besucht. Es gab Vorträge zu Unfallursachen und den Folgen, einen Fahrrad- sowie eine Rauschbrillenparcours. In einem Überschlagsimulator konnte das Abschnallen und Verlassen eines verunglückten PKW trainiert werden. Welche Energie ein Fahrzeug bereits bei niedrigen Geschwindigkeiten hat und wie wichtig die Benutzung des Sicherheitsgurtes ist, konnten die Besucher auf einem Gurtschlitten persönlich erfahren.

Bei mehreren, von der Polizei organisierten Verkehrssicherheitstagen an Schulen war die Verkehrswacht mit dem Fahrradparcours dabei.

Für die Radfahrausbildung in den 3. und 4. Klassen wurden der Polizei wieder die Testbögen und Fahrradpässe zur Verfügung gestellt. Zum Schulanfang der Markierspray für die „Gelbe Füße“.

Wie jedes Jahr wurden die Autofahrer zum Schulanfang mit Bannern der Verkehrswacht auf die Schulanfänger aufmerksam gemacht und zum rücksichtsvollen Fahren aufgefordert.

Beim Tag der offenen Tür des Amtsgerichts Göttingen, dem Gesundheitstag der Agentur für Arbeit Göttingen und bei einer gemeinsamen Präventionsaktion der Polizeiinspektion Göttingen und der Verkehrswacht am 20.06.2015 (Tag der Verkehrssicherheit) haben wir mit dem Rauschbrillen-Parcours über die Wirkungen von Alkohol informiert.

„Mobilität neu erfahren – Die „Siebe-Städte-Tour“ war eine Initiative des niedersächsischen Wirtschaftsministeriums und sollte für Elektromobilität werben. Im Mai fand die zweitägige Veranstaltung am Kauf Park Göttingen statt. Bei der Verkehrswacht konnte man sich über Pedelec informieren und einen Parcours fahren.

Nach dem großen Interesse an der Auftaktveranstaltung „Sicher in den Frühling“ mit Informationen „rund ums Elektrofahrrad“ Anfang März 2016, planen Polizei und Verkehrswacht für Mai ein Training für Pedelec-Fahrer.

Der erste Verkehrssicherheitstag bei einem Kindergarten in der Region ist für April 2016 geplant.

Nicht alle Kinder werden im Auto korrekt mit Sitz und Gurt befördert. Gefährlich - denn das Verletzungsrisiko eines ungesicherten Kindes ist um ein Vielfaches größer als das eines korrekt angeschnallten. Deshalb hat die Verkehrswacht bei der LOKOLINO 2016 nicht nur jugendlichen Radfahrern mit dem Fahrradparcours Grundlagen für sicheres Radfahren vermittelt, sondern auch mit dem Kindergurtschlitten für richtiges Anschnallen der Kinder geworben.

Bei dem Kindergurtschlitten sitzen zwei Puppen auf einer Autorückbank. Bei einem simulierten Aufprall von 10 Km/h wird die ungesicherte Puppe in hohem Bogen nach vorn geschleudert, der ordnungsgemäß gesicherten Puppe passiert nichts.

Der Kassenbericht des Schatzmeisters und die Prüfung der Kasse durch die Kassenprüfer Antonius M. Grüber und Rainer Mielke ergaben keine Beanstandungen. Die Aktivitäten im Jahre 2015 konnten aus den Einnahmen finanziert werden. Der Vorstand wurde einstimmig entlastet.

Der 1. Vorsitzende Peter Hüttenmeister, der Schatzmeister Walter Oppermann und der Schriftführer Rüdiger Iben wurden einstimmig für weitere 2 Jahre in den Ämtern bestätigt. Zum stellvertretenden Vorsitzenden wurde einstimmig Jörg Arnecke gewählt. Die Kassenprüfer Antonius M. Grüber und Rainer Mielke wurde einstimmig wiedergewählt.

Mit freundlichen Grüßen

Verkehrswacht Göttingen e.V.
Peter Hüttenmeister
1. Vorsitzender